

むがし話っこ

「えん子角良」

斗内にある、農山村開発センターの西北方に、白い肌をした断崖が見えます。ここを「えん子角良」と呼んでいいます。以前は、この角良の下を鹿角街道が通り、街道に沿うように熊原川が、水かさも多く渦まいて流れていました。月の明るい霧の夜などに、この断崖の上に若い娘が姿をあらわして、黒髪を櫛でけずっている姿が見られたと言います。この娘は「えん子」と呼ぶ、美しい娘でしたが、家は貧しい百姓家でした。その娘の「ゆうれい」なのです。その角良」と呼ぶようになりまし

えん子は、同じ村の与市という百姓家の若者と親しくなりました。星のまだ見える頃から、星の出るまで働いた当時の百姓でしたが、仕事が終わってから二人は、月の晩などは、角良の下でよく話し合っていました。姿が見られるようにな

「えん子、おらあ松前の方さ、かへぐにいつてくるじゃ」

「一年ぐらいで帰って来てえどもよ。」

「ほんとに一年で帰って来てえん子も事情がわかっているので、反対しませんでした。いままでのように会って話すことも出来なくなつて、さびしいけれども、少しの間の辛抱だと、えん子は心の中でつぶやくのでした。

「からださ、気をつけで、いつてきでなえし。」

「うん、おまえもな。」

こうして、与市は出稼ぎにでてゆきました。

えん子にとつて、一年の月日は長いものでしたが、仕事に追われていた百姓には一年

はすぐ過ぎてしまいました。えん子は角良の下に立って、与市の帰りを待ちました。約束から一ヶ月すぎ、二ヶ月すぎても与市は帰って来ません。このごろ「えん子」は顔色も余りよくなく、ボンヤリと三戸の方を見ながら、角良の下に立っている事がよくありました。



「与市さんが、他国の人と一緒になつて帰って来ないのじゃないか。」と、フト思うようになったのは、二年もすぎたからです。

「サアーツ、与市さんは帰つてきません。都会の方がよくなつたのか。それとも、たまりお金を稼いで、よその女と一緒にいったのか。」

「それとも？ なにか別な事情でもあったのか。」

待ち焦がれるえん子・・・

「いつづく」



我を出すな
舌を出すな
精を出せ
祝い事は延ばし、
仏事は取り越すもよし
されど吉凶に
心迷わすな

※祝い事は慎重にして遅れてするくらいがよいが、仏事は反対に早めに繰り上げてする方がよいといわれる。しかしそれにしぼられるのでは意味がない。

施食会のご案内

八月十四日(木曜日)

午前十一時より

本堂に於いてご供養します。

同封の申し込み用紙に
お名前を記入し
供養料を添えて
当日本堂受付まで
お持ちください。

※尚、当日お出でになれない方は
前もつて、随時受付いたしますので
どうぞお申し込みください。

修行を終える

平成二十二年の八月に出家得度式をし、正式に僧侶の仲間入りをした後、平成二十四年の晋山式の時には長老になる儀式、立身、法戦式ともいう儀式を終え、平成二十五年の三月に札幌中央寺専門僧堂に修行に入りました。

着々と和尚への道を歩む

— 拓郎和尚 —



「御開山拝答並びに免掛塔よろしゅう！と大声で入山を冀うのですが、なかなか許しつこと二時間から三時

間という場合もあります。そして、やっと係のものが出来たかと思ふと、「なまえは？、どこから来た？、何しにきた？、修行とはなにぞや？」といろいろな問答が始まるのです。問答も終わり、個室に通されます。ここからもう更に大変で、食事、トイレの時以外は、坐禅三昧です。線香一本消えるまで坐り、正座して少し休んで又坐る。これを夜9時まで繰り返す。四、五日間続きます。基本を習い、やっとの思いで、大衆(なかま)のいる大部屋に移り、修行に入ります。緊張、厳しさ、仲間との関わり、大衆一如。「修行とはなんぞや？」答えはあるのだろうか。答えをみつけられるのだろうか。まだまだ続く修行。

この壁掛けいいでしょ？。なんと、寺で毎年配布しているカレンダーの挿絵なんです。



ある檀家さんのお宅に用事があって伺ったら、三枚ほどの額が壁に掛けがありました。

「どこかで見た事のある絵だなあ」と思っただそうとしていたら、「お寺から頂いたカレンダーの挿絵なんです。」

「だ捨てるのではもったいないから。」とのこと。なるほどと思いつつ、縁はどうしたのかと聞いたら、ダイソーで216円の手に入るとのこと。早速、わたしも10枚買込みカレンダーの部分と絵のところを切り取り、額縁に入れてみました。ごらんのように、のんびりとした通る。庫裡側から本堂に入り、新位牌堂側の水屋の所の壁に掛けてあります。みなさんもやってみてはいかがでしょう。

朝に感謝

あした 朝に感謝 夕に報恩

生かされるよろこび
生かすよろこび
ありがたう、おかげさま、合掌の生活

吉祥の出づるところ
先祖が眠り
先祖が集うところ
孫が眠る
それが お寺の本堂です
御仏壇は我が家の本堂です

心をこめ
お仏壇や本堂におまいりしましょう